

Martes 26 de Septiembre de 1905

## SIMBOLO DEL DIA

### LA REVOLUCIONARIA PRIMAVERA

En la jovialidad sorridente y amistosa de estas limpias mañanas primaverales, adviértase la naturaleza un himno de esperanza en cada gajo de ave, un aroma de ensueño en cada gala floral, insinuante y prometedor como las cálidas rabias de los niños.

No sabemos qué tienen estas glorificadas mañanas, con sus azules intacos, con su raudal fulgurante de armonía, con su hervor sonante, no sabemos qué tienen para hacernos amar tan amorosamente el Sol. Desde que envía a nuestras minúsculas vestidas los primeros rayos de su luz, que penetra en la alcoba calculando las macetas de nuestros queridos claveles, y el más deseado humilde de este mobiliario que fabricaron para nosotros los carpinteros, los buenos carpinteros, esos grandes amigos nuestros—según diría el pequeño Azorín—, algo como una música invisible se levanta en nuestros corazones, algo que alegra la vida, algo que parece querer hacernos olvidar sus amarguras.

Y es por eso que, en medio del gozoso bullir de estas amables mañanas, al arrullo aspirando estos perfumes que son como el genuino aliento de la alegría natural, abandonamos con rapidez el lecho, poseídos de una jubiosa agilidad, contentos e impacientes, como colegialitos de pueblo y casa pobre, que han oído ya tocar la campanita de la escuela.

Luego nos refrescamos en el agua, tan clara como la justicia o la verdad, y tan fresca, que su frescura nos trae a la memoria el rostro roscante de una moza campesina y bizarra.

Y entre tanto, en el arpa interior suena una nota, un preludio callento, que es voz de juventud y de optimismo.

Dice la voz:  
—Mira, hermano. He ahí la primavera espléndida, amplificada ante los hilares de los caballos del Sol... ¡No adoras tú la primavera! ¡No adoras allí esa gran herida roja como la frente de este ángel batallador y atormentado! La primavera es como un símbolo de gloria. Tiene hoy luz de futuro y resonancias de clarín.

Cantemos a la primavera, hermano. Empecemos con ella el viaje enorme, que se ha de glorificar a la manera de una actriz triunfante, sobre la colina bravia de la última montaña, donde el hombre, con los brazos abiertos y desahogados, respirará al aire pleno, saludable, y dará a los espacios la misma, sonriendo en un saludo, se hacia la vida.

Cantemos a la primavera. ¡La primavera, que es como una hermana de la eterna Revolución de la naturaleza!

¡Que es un símbolo de la Revolución misma!

—José de Maturana.

## EN PEKIN

Informaciones telegráficas expedidas ayer de Pekín dan cuenta de que la policía reprimió 200 prisiones a consecuencia del atentado perpetrado ayer contra la comisión de reformas públicas administrativas, en circunstancias en que se pensaba en viaje.

Según las noticias recibidas, se trata de una vasta conspiración fraguada por los boxes que se oponen a todo trance a la europeización de China.

## LA SITUACION EN BAKU

Comunicación de San Petersburgo que ha mejorado notablemente la situación originada en Baku por las sangrientas luchas de armenios y tártaros.

El convenio firmado entre los dos bandos ha puesto término a las matanzas.

Las tropas se retiraron nuevamente sus puestos, el público circula por las calles y el número de patrullas y piquetes que custodiaban los edificios públicos ha sido reducido.

## FRANCIA

ACUSACIONES AL COMISARIO GENERAL DEL CONGO  
El diario *Le Matin* dice que el informe presentado por los miembros de la expedición que presidia el geólogo explorador Savorgnan de Brazza, que tenía la misión de averiguar la exactitud de las denuncias de crueldades cometidas en el Congo francés, contiene cargos abrumadores contra el comisario general de aquel territorio Gertill.

El *Petit Parisien* confirma las aseveraciones de su colega *Le Matin*.

Incendio en Estados Unidos  
Comunicación de Butte City (Montana) que ayer se produjo un devastador incendio que redujo a cenizas varios grandes edificios.

Las pérdidas ascenden a 1.000.000 de dólares.

El atentado de Pekín  
La bomba explosiva arrojada ayer en el tren produjo más de 20 heridos, se confirman que los muertos fueron 4.

## LA HUELGA POLITICA

El telégrafo ha transmitido—y no a nosotros—un extracto del discurso que Bebel, conspicuo representante, si no jefe del partido socialista alemán, pronunció ante el congreso de esa comunión celebrado en Jena.

Y ese discurso, en el que se leen palabras acendradamente revolucionarias, fue por unanimidad, cuyo objeto es recomendar a las sociedades obreras que tomen sus medidas para hacer frente a las contingencias de una posible huelga general, a que se recurriría como extremo

de propia defensa, en vista de que el gobierno y los partidos conservadores parecen dispuestos a restringir la libertad del sufragio.

Téngase por dicho que nosotros no creemos absolutamente en la conveniencia ni en la realizabilidad de una huelga general con semejante propósito. El gremialismo no puede, sin inmolarse estupidamente, gastar así sus fuerzas y recursos en la acción política; no puede entrar en ella, sin desviarse de sus verdaderos fines. Las politiqueras, con cualquier disfraz que se presenten, serán siempre un modo de distraer actividades que la acción económica reclama para más nobles y fecundos empeños.

Por otra parte, el discurso de Bebel es muy sugestivo como indicio de la quebra del parlamentarismo. Con sus tres millones de electores, los partidarios de la agitación legal no han conseguido, no ya ninguna ventaja positiva para la clase obrera, pero ni siquiera el mantenimiento de la universalidad del sufragio. Y los mismos que se oponen sistemáticamente a toda huelga, se pretexto de que es imprudencia temeraria desgastar con frecuencia e inmoderado uso los recursos extremos del proletariado, próganan la huelga general revolucionaria para defensa de los votantes socialistas.

Y todo ello redobla su poder de sugestión, si se advierte que Alemania es en todas partes el argumento obligado de los legalitarios, por aquello de los millones de votos y la poderosa representación parlamentaria de la clase trabajadora. Véngannos ahora con la fábula de las trascendentales conquistas debidas a esa representación que ni defender ha sabido el remedo de libertad existente! Para conservar, nada más que para conservar lo que no es en verdad victoria suya, requieren el auxilio de los obreros; ¿qué diablos pueden entonces ofrecerle?

Una simple reflexión enseña que, si el socialismo parlamentario, el cual demanda considerables esfuerzos nada más que para aparecer en la escena, no es capaz de obtener por sí mismo la más insignificante ventaja en beneficio de la clase que pretende representar, sino que ésta ha de poner su empeño en conseguirlo, además de empeñarse en sostener a sus representantes, el socialismo parlamentario es una cosa falsa y, por ende, un serio obstáculo a la eficiencia y amplitud de la acción proletaria, por cuanto la desvía sensiblemente de su finalidad verdadera.

La acción política aparece así reducida a un juego poco limpio, cuyas ganancias resultan exclusivamente para los que apuntan a un diploma.

El líder socialista dijo entre otras cosas:  
«Todos los gobiernos de Europa se han sentido alarmados hasta el mirado con los recientes disturbios acaecidos en Rusia. Si esos acontecimientos han sido posibles en Rusia, en donde las clases populares carecen casi en absoluto de organización y disciplina ¿qué sucedería en Alemania, por ejemplo, en donde todo el pueblo es socialista, ya sea el obrero o el labrador, ya el pueblo armado que llena los cuartos del ejército?»

La respuesta la dan los hechos: no sucedería nada. El socialismo del pueblo armado se parece mucho a un efecto retórico. Y sea como fuere, la desorganización e indisciplina del proletariado ruso, que tan gallardas acciones ha consumado, son con mucho superiores a esa original organización socialista de todo el pueblo alemán, que solo sirve de alarmas cuando le amenazan con restringir el sufragio universal.

Ello no obsta para que los mismos que aplaudirán ese discurso, clamen indignados contra quienes preconicen la huelga revolucionaria, cargando a la cuenta de su insensatez todos los desastres.

Pero, entre tanto, los acontecimientos van proporcionando significativas pruebas de lo que puede dar el parlamentarismo. Y los obreros, que las anotan, no tardarán en declarar permanentemente la huelga política, que no será precisamente lo que anhela Bebel.

## "Anarquistas" en China

Una bomba de dinamita ha estallado en Pekín hirviendo gravemente a altos funcionarios del Estado, causando además numerosas víctimas. ¡Aquí del vecino asiático se la prensa burguesa! A la China con Fortes y sus acusaciones a los anarquistas!

Estamos a la expectativa, risueñosamente a la expectativa, tranquilos en nuestro buen humor que algunos han llamado cinismo. ¡Por qué no! No puede acaso ser un anarquista peligroso, tal vez un expulso de la Argentina, uno de esos feroces anarquistas que el mellizo Cané exterminaba de un solo golpe?

¡Qué magnífica ocasión se pierde *El Diario* Lestina de artículo de fondo!

Pero todo puede subsanarse, pidiendo un crédito al parlamento puede Llénez enviar alguno de los suyos a las tierras chinas y publicar luego las más maravillosas

descripciones de los horrores en que se complacen los anarquistas del delgado imperio, algunas de esas descripciones que luego aterrizan a las lecciones del socialismo de la tarde constatare comentadoras de la Vida Social (¿tanto el continente y ¿cuando el adjetivo).

¡Quedamos, pues... en que esperamos la palabra del *Diario* para saber a qué acaeranos ¡Mira! que analiza ahora con un atentado los compañeros de Pekín...

## ESCUELAS Y FARRAS

### DEL AULA AL CASINO

La creación de la *ciudad universitaria* en La Plata, ha hecho converger hacia aquel punto del territorio argentino, las miradas codiciosas de todos los que en una u otra manera viven de la explotación del hombre, produciendo un movimiento migratorio hacia aquella ciudad de todos los explotados, desde el catodríptico que da como ciencia un amasijo de errores y de tonterías indigestibles, hasta el rufián que va a conocer el terreno para extender en él su comercio, que ¡vive Dios! puede y debe de ser considerado tan legítimo como el del sacerdote que pervierte el espíritu a su propio corrompido y degradado el cuerpo.

Hacia La Plata va lo sobrante de la metrópoli, detrás de esa dorada promesa de una colonia estudiantil que les ha de permitir vivir, y vivir con más amplitud, con mayor libertad de la que aquí tienen.

Entra la turba usual, ¡tú también el empresario del Casino, humeado el terreno, comprendió que allí podía arraigar su negocio y ya, en estos momentos, un ejército de albaniles, carpinteros, decoradores, está a toda prisa transformando un amplio local de escuela en un casino, que con la creación de la *Ciudad Universitaria* comienza la del nuevo local de la farras, suculento del que con tanto éxito existe en esta ciudad.

Creemos que el popular Segura no habrá querido con ello demostrar más que una cosa: que tiene talento financiero, que ha oído un buen negocio y va a explotarlo. Creemos que él cree esto, pero nosotros sabemos que con todo ello prueba otra cosa, y es que él tiene el talento de descifrar los grandes y pavorosos misterios y el coraje de proclamar su solución en voz alta...

Porque, en verdad, es necesario gran talento para comprender el símbolo que encierra esa inauguración a un tiempo de la nueva Universidad y del nuevo Casino y coraje, gran coraje, para proclamar de esta manera el punto de unión que existe entre catodrípticos y chantajes y sus respectivas enseñanzas.

¡Di aula al Casino y del Casino al aula, ¡hasta que venga una escoba y barra con todo!

## INQUILINOS Y PROPRIETARIOS

### La explotación y sus leyes

Todos los inquilinos que desde el día en que iniciamos esta campaña contra la explotación de la necesidad hecha por individuos sin conciencia, saben, algunos de ellos, otros por dolorosa y triste experiencia, que esa cobarda explotación tiene también sus leyes y que esas son duras, inhumanas, para todos los que se ven en la dolorosa necesidad de permanecer bajo su dominio.

Vamos a dar cabida hoy en estas columnas al caso que se nos denuncia y que pone bien a las claras la insalvable ambición de los propietarios, cuyo cumplimiento encuentran en la acomodaticia torpeza de otros hombres que bajo los umbrales de sus cargos, administradores, etc., no vacilan en convertirse en instrumentos de inhumanidad y de infamia.

En la calle Talcahuano 1218 al 1234, hay unas casas de vecindad con gran número de plazas. La situación de esa casa no es muy central, no tiene ninguna de las condiciones exigibles para que la locación de los cuartos sea hecha a precios tan elevados como los del mismo centro de la ciudad, en las calles más populosas, a pesar de lo cual no se encuentra en dicha casa cuartos por menos de 17 pesos, precio que sube hasta 23 pesos, pues el primero de solamente derecho a un cuartucho de 4 metros cuadrados sin más abertura que la puerta de entrada.

Además de esto y de lo consiguiente é inevitable falta de agua, de luz, etc., los inquilinos de la casa gozan del siguiente reglamento cuya lectura recomendamos, como una muestra de las bellezas que esta fecunda tierra ofrece pródiga a los que en ella viven.

«Reglamento que deberá cumplirse en la casa calle Talcahuano, núm. 1218 al 1234.  
Art. 1.º Todo inquilino que entre el 1.º de setiembre se adelanta se le dará del primer mes y el segundo de fianza y como depósito de los meses de alquiler y después se le dará el recibo vencido del primer mes que entró. Cuando se retire se le devolverá su plata o en recibo si los debe.  
Art. 2.º Es completamente prohibido lavar ropas de afuera; toda inquilina que el encargado vea entrar con atado de ropa para lavar ó se le pide el desalojo ó se le suba 2 pesos moneda nacional de alquiler.  
Art. 3.º Es prohibido toda clase de música y bailes de las 9 p. m. en adelante; si el inquilino no «obedeciera» a la primera vez que el encargado fuera a prevenirlo, a la segunda mandará por el agente de policía.  
Art. 4.º Todo inquilino que busque pelotas con los vecinos, a la tercera vez se le pide el desalojo y cobro de alquileres.  
Art. 5.º A los muchachos, que el encargado vea hacer travesuras se lo avisará a los padres, y si a la tercera vez no lo corrigieren se los podrá él desalojar de la plaza.  
Art. 6.º Si el encargado no hiciera cumplir este reglamento para los inquilinos será responsable del puto que ocupa. —Ricardo Luca»

El compañero que nos ha facilitado los datos y la copia del reglamento termina su carta preguntando: «¿Qué hace la Liga de Inquilinos?»

Ante esta pregunta cuya respuesta es nos antoja difícil, damos traslado de la misma a quien correspondiera. En cuanto a nosotros como siempre, estaremos a la ofensiva contra esa explotación, en defensa del proletario explotado.

## "Los caballeros del Ideal"

A Manuel Vázquez

Son los soberbios gladiadores rojos  
Frente a frente del mal; nobles espadas  
De acero y luz tajando en la tiniebla  
De la edad que alcanzamos; voz y orgullo  
Alma y acción, espíritu y violencia,  
Exponentes altivos, soberanos  
De una generación de combatientes,  
¡Montoneros audaces de la idea  
Que han retado al dolor y lo han vencido!

¡Ellos son! Bajo todas las tormentas,  
Flaqueados por vientos de martirio  
Avanzan en la noche, luminosos  
Abriéndose camino por un medio  
De la traición y el crimen que pretenden  
Rodearles; son la luz pero son hachas  
También que van cortando  
Cabezas de protovijos; en la arena  
A las veces, dijéranse impotentes,  
Caidos, derroitados; ¡nunca muertos  
Porque en sus blancas frentes brilla un nimbo!

¡Sólos contra la sombra! Vedles, fieros,  
Gigantes que no piden  
Ni dan cuartel al enemigo, surgen  
Radiantes como estrellas refulgentes  
En la noche social, donde sin ellos  
Como bolas de barro rodarían  
Las pobres razas que a sus yugos unen  
Dioses y sicarios. En la inmensa  
Llanura de dolor por donde marchan,  
Van la semilla del Ideal sembrando  
Mientras a salvo ponen.  
El honor de los pueblos  
Cuando en los pueblos degenera el brío  
Porque no hay Brutos que fulminen Césaros.

Los bárbaros armados  
No han podido torcer sus energías:  
Porque son indomables,  
Porque son como el fuego,  
Porque son como cumbres,  
Porque son como soles,  
Porque son la esperanza,  
La esperanza del mundo:  
¡Ese mundo futuro de alegría,  
De luz y amor con que soñar queremos!

Cubriendo mares y cubriendo ríos  
Han desplegado una bandera libre,  
La bandera de todas las vindictas;  
No hay dardo que los punce,  
No hay poder que los venza,  
Leyes que los domine,  
Presiones que los quiebren,  
Noche que los apague;  
Son dolor y son luz: ¡pedra encendida!

¡Ellos son! Corazones de batalla  
Contra los cuales el dolor se aguza,  
Contra los cuales el dolor se embota;  
Alzados como escudos, en la breña  
Todas las prepotencias los sindicó:  
Para ellos el insulto,  
Para ellos la calumnia,  
Para ellos el escarnio,  
La mentira, la bafa y el cilicio.  
¡Para ellos es la sombra  
El vendabal, el rayo, todo el odio!  
¡Mientras allí, como columnas igneas  
Y en marcha, señalando derroteros  
Ellos, venciendo al huracán, se ierguen!

El salario del déspota no alcanza  
Para comprar la fuerza que ha de hundirles:  
No ha podido venderles el espía,  
La espada del sayón ha sido rota;  
¡Hombres-ideas sobre el mundo, alzados  
No les alcanza la traición ni el crimen!

La ignorancia y el miedo  
Han querido poner una cadena  
De montañas al paso de los héroes:  
¡Los héroes han tumbado a las montañas  
Y hoy, la mirada al sol, radiantes, bellos,  
Amassan con sus manos  
La materia inmortal con que han de hacerse  
Nuevas generaciones de hombres libres!

¡Romper cadenas! Nuestra acción es esa  
Se dijeron, la vida  
Aún está en jaulas, cárceles o tumbas;  
Preciso es libertarla:  
¡Rompan esas jaulas,  
Abramos esas cárceles,  
Violtemos esas tumbas!

Y así, con el denuevo de los bravos,  
Filósofos, guerreros,  
Modernos luchadores,  
Escribieron sus armas sin que un día  
Flaquearan sus empujes;  
¡Empujes de gigantes  
Que hacen rodar el mundo hacia la gloria!

¡Nada es más grande que el amor humano  
Hacia la libertad, nada es más fuerte!  
Por eso sobre todos los abismos,  
Sobre todos los montes y murallas  
Productos del error y la mentira,  
Que a sus plantas coloca el adversario,  
Ellos alzan sus frentes dominantes.

¡Abatidos? Quizá! Pero es entonces  
Cuando triunfan mejor, porque la muerte  
Es un arma inmortal, arma invencible!  
¡El sacrificio es luz que irradia siempre!



# Empresa Obrera PRO-CAMARA DE TRABAJO

Todos los trabajadores que fumen y quieran aportar un grano de arena a la causa que defienden deben fumar los CIGARRILLOS

## ALBA 20 cts. y PROLETARIOS 10 cts.

y no dejarse engañar por otras marcas que con nombres sugestivos son lanzadas al público por capitalistas especuladores.

### DOCTOR MARTIN REIBEL

MÉDICO DEL SERVICIO DE MUJERES DEL HOSPITAL RAWSON

CONSULTAS: De 1 a 3 p.m.

SAN JUAN 3464 — UNIÓN TELEFÓNICA 496 Corrales

## CALZADO COSIDO

### á \$ 7 el par

124 CHACABUCO 124

Máquinas de coser ciclistas que harán una serie de ejercicios nuevos y variados.

#### CASINO

Han llegado en el vapor Orissa los célebres acróbatas Strawn y Miss Evans que conjuntamente con el anticipadista Morocetti debutarán hoy.



#### Suicidio

Bartolomé Stagnaro que tenía alteradas sus facultades mentales y se encontraba al cuidado de su familia en la casa de la calle Cabrera 3779, en un momento que su cuidadora la dejó solo, corrió hasta un pozo que allí existe, en paños mojados y se ahogó a él. Extraño su carácter un capitán del cuerpo de bomberos. La muerte se produjo por asfixia a causa de los gases acumulados en el fondo del pozo.

En el Hospital de las Mercedes ha presentado ayer al juez de instrucción Dr. Costanzo, el informe que éste le solicitó respecto de Silveira recluido en ese establecimiento, y que dedujo un recargo de tabaco corpus ante esa juzgado.

En el recurso presentado y tramitado se dice que fué retirado por orden de la policía y de los médicos del establecimiento y claro está que al requerir el informe a los médicos que ordenaron su retiro, no tenían sino ratificar lo que dijeron antes.

#### "Proclamación de la Commune"

La proclamación de la «Commune» fué solemne; aquella no era la fiesta del poder, sino la pompa del sacrificio; aquella no era la elección dispuesta para la muerte.

La tarde del 23 marzo, con un claro sol que recordaba el día 18, el 7 germinal, año 79 de la República, el pueblo de París, que el 23, había elegido su «Commune» inauguró su entrada en el «autogobierno».

Un océano humano bajo las bayonetas apretadas como las espigas de un campo, los clarines resonando al aire, los tambores sonando sordamente y entre todos el inimitable ruido de los dos grandes tambores de Montmartre, los que la noche de la entrada de los prusianos y en la mañana del 18 de marzo sacaron del sueño a los parisienses, con sus patillos espectrales de puntos de acero, despertaban extrañas sonaradas.

Esa vez las campanas de alarma estaban mudas. El sordo rugido de los cañones salía a intervalos regulares, la Revolución.

Y también las bayonetas, inclinándose ante las rojas banderas que, bandoneos, recordaban el busto de la República.

En lo más alto, una inmensa bandera roja. Los batallones de Montmartre, Belleville y la Chapelle tienen sus banderas coronadas por el gorro frigio; tomarlas por sección nes del 93.

En sus hilares se ven soldados de todas armas, de línea, de marina, artilleros, zuevros.

Las bayonetas cada vez más apretadas, caídas en las calles circundantes; la plaza está llena; la impresión es exacta, como la de un campo de trigo (¿cuánta será la cosecha?)

París, autogobernada, está en pie, el cañón suena de vez en cuando.

En un estrado se encuentran los individuos del comité central; enfrente están los de la «Commune», todos con la banda roja. Pocas palabras en los intervalos que marcan los cañones. El comité central declara captado su mandato y entrega sus poderes a la «Commune».

Se hace el llamamiento nombre tras nombre; un grito enorme resuena: «Viva la «Commune»! Los tambores en silencio, la artillería comienza el suelto. —(En nombre del pueblo— dice tanvier— la «Commune» está proclamada!

Todo fué grandioso en aquel prólogo de la «Commune», cuya apoteosis debía ser la muerte.

Na la de discursos, un inmenso grito, uno solo: «Viva la Commune»! Todas las músicas tocan La Marsellesa y el Canto de la Partida. Un buracán de voces forma el acompañamiento. Un grupo de ancianos bajan la cabeza

hasta el suelo; dijérase que oyen a los muertos por la libertad; así los ocupados de julio, de diciembre; algunos, de cablesos completamente blancos, son de 1830.

Si un poder cualquiera podía hacer algo, este poder hubiera sido la «Commune», compuesta de hombres de inteligencia, de valor, de increíble honradez, que la víspera ó mucho tiempo antes habían dado pruebas incontestables de abnegación y de energía. El poder, esto es indudable, es aniquilo y no dejáronles implacable voluntad sino para el sacrificio, supieron todos morir heroica, mente.

Es que el poder está maldito, razón por que yo soy anarquista y no quiero el poder. La noche misma del 23 de marzo, la «Commune» celebró su primera sesión, inaugurada por una medida digna de la grandeza de aquel día; se tomó la resolución, a fin de evitar toda cuestión personal, en el momento en que los individuos debían entrar en la mesa revolucionaria, de que los manifiestos no llevarían más firma que ésta: «La Commune».

En esta primera sesión, algunos, que se ahogaban en la cálida atmósfera de una revolución, no quisieron ir más allá; hubo dimisiones inmediatas.

Estas dimisiones ocasionaban elecciones complementarias; Versailles pudo aprovechar el tiempo que París perdía en torno de las urnas.

Es aquí la declaración hecha en la primera sesión de la «Commune»:

«Ciudadanos: «Nuestra «Commune» está constituida. El voto del 23 de marzo sanciona la República victoriosa.

«Un poder vilmente opresor os había cogido por el cuello; debíais ser legítimos dueños rechazar un gobierno que quería deshonraros imponiéndonos un rey. En la actualidad los criminales a quienes ni aun ha béis querido perseguir abusan de vuestra magnanimidad para organizar a las puertas de la ciudad un foco de conspiración monstruosa, invocan la guerra civil, hacen entrar en juego todas las corrupciones, aceptan todas las complicidades, hasta se han atrevido a manejar el apoyo del extranjero.

«Apelamos por esos manejos execrables al juicio de la Francia y del mundo.

«Ciudadanos, nos acabáis de dar instituciones que desafían todas las tentativas.

«Sois dueños de vuestros destinos; fuerte con vuestro apoyo, la representación que acabáis de establecer va a reparar los desastres causados por el poder caído.

«La industria comprometida, el trabajo suspendido, las transacciones comerciales paralizadas, van a recibir un impulso vigoroso.

«Hoy mismo se tendrá la esperanza de ser dado sobre los alquileres, mañana las rentas a los vencidos.

«Todos los servicios públicos serán restaurados y simplificados.

#### A LOS SUSCRIPTORES DE «LA PROTESTA»

Habiéndome hecho cargo de la cobranza de suscripciones de La Protesta, sin otro propósito que el de contribuir con mi modesta cooperación, a normalizar la situación económica del diario, ruego a todos los compañeros en general, quieran facilitarme la tarea poniendo de su parte un poco de buena voluntad, al efecto, agradeceré traten de evitar en lo posible las repetidas presentaciones de cobradores con los recibos.

Los cobradores, irán munidos de sus respectivas credenciales, firmadas por el suscrito y sello de LA PROTESTA.

A. NÓBILE.

#### MARITIMAS

Vapores esperados en Setiembre

Vapores a salir en Setiembre

Correspondencia de Administración

PROPAGANDA ANTIMILITARISTA

LECTURA GRATIS

1208 Defensa 1208

A todo comprador se le regalará un folleto gratis.

Ventas por mayor y menor de cualquier artículo perteneciente al ramo de Alpargatería

P. ESTELLER

¿Porqué somos anarquistas?

Este folleto de 32 páginas, original de Severio Merlino, ha sido editado por el comité de Juventud Moderna y donado al Comité de Colores para la instalación y sostenimiento de escuelas libres.

Se vende a cinco centavos el número haciéndose el 20 por de descuento en los pedidos de 100 ejemplares en adelante.

## OJO OBREROS!

Medida justa y barata

# Las verdaderas provisiones

DE LOS OBREROS

Quesería, Mantequería y Almacén

LAPRIDA 518

Fronto al Mercado de Abasto

Puesto N° 100 y 102

Morocco Bn. Aires

### Loción Higiénica de Eucaliptos

MEALLA DE ORO Exposición Internacional de Higiene de 1912. MEDALLA DE PLATA Exposición Sanit Lata (2. U. 1914)

Conserva el cabello y quita totalmente la caspa

Aprobada por el Departamento Nacional de Higiene y por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. — Recomendada por los principales médicos del país. Marca registrada en esta República, en la Oriental del Uruguay, Francia, España y Estados Unidos. Se vende por mayor en todas las casas introductoras de perfumería y registros, por menor en todas las papeterías, farmacias y bazares de la República.

FIDAN SIEMPRE EUCALIPTUS DE RUIZ Y ROCA

Desconfíad de las imitaciones que nunca producen los mismos resultados que la especialidad legítima.

RUIZ Y ROCA—Florida 28

#### IMPORTANTE

La Protesta acogerá toda denuncia debidamente garantizada, de abusos cometidos contra la clase trabajadora, sean quienes fueran sus autores, sin restricciones ni excepciones.

No perteneciendo a ninguno de los titulados partidos políticos, libra defensora como es de los trabajadores, no tiene porque andar con contemplaciones.

Pero enténdase que hablamos de abusos de orden general, ó de los particulares que emanan del régimen actual de cosas, pues no hospedaremos nunca desahogos provocados por rencillas ó odiosidades.

Los avisos de oferta de trabajo de obreros se insertarán gratuitamente por los días necesarios, hasta la colocación de éstos. En cuanto a los de demanda serán pagos.

Las sociedades gremiales de resistencia tienen a su disposición estas columnas para publicar sus citaciones, el resultado de sus asambleas y reuniones de comisión, así como la dirección de sus locales, etc., etc.

## LOS OBREROS

Casa especial en ropa hecha y artículos para trabajadores. — Ropa adecuada para cada oficio.

FIDAN CATALOGO

Defensa 18 - FEDERICO ROVEDA - Defensa 618

## BOICOT DE BOICOT

A LOS CIGARRILLOS

CARAS Y CARETAS, EXCELSIOR, EXCELSIOR N. 1

y LANCERUS

ALPARGATAS Marca Rueda, una y Flecha de Ashworth y Cia.

## Cervaza QUILMES

EMPRESA N. MIHANOVICH

y LA PANADERIA

"LA CENTRAL DE MAR DEL PLATA"

#### TAMBO Y LECHEPIA

"HIJOS DEL PURBLO"

— DE —

Basilio Curia é Hijos

Se reparte a domicilio

Leche garantida pura

ALVARADO 282 — Buenos Aires

#### TALLER ARTISTICO DE FOTOGRAFADOS

— DE —

Luis Giusti

Calle Solís 730 — Buenos Aires

#### ORFEÓN ACRATA

Avisamos a las Sociedades y compañeros que hemos organizado una orquesta para funciones y bailes

Dirigido por carta ó personalmente a P. S.

UMBERTO 391

#### Restaurant vegetariano y anti-alcoólico

Calle Lavalle 954

#### SEMILLAS Y PLANTAS

G. SAN GERMIER

LIMA, 1165—Buenos Aires

CAFE DE MALTA

de las factorías de los productos belgas

Pídaos en los buenos almacenes

Paquetes de medio kilo a pesos 0.80—Depósito Lima 1165

Especialidad en semillas de todas clases

Arbores (frutales, forestales y de adorno

Por cinco pesos recibimos, fraco de porle, un envío de 25 paquitos de semillas al gusto del comprador, con un almanaque para el año en curso.

Pidan el catálogo gratis para la primavera y el verano.

Agente de "LA PROTESTA" en Montevideo

#### MANUEL VASQUEZ

Perez Castellanos 27

Dirigido a esta dirección por todo asunto relacionado con el diario.

CONDICIONES DE LA SUSCRIPCION

Subscripción mensual. . . . . 0.70 \$ oro

Número suelto. . . . . 0.03 \$